

Se publica martes, jueves y sábados. Precios de suscripciones EN TODA ESPAÑA

Table with 2 columns: Subscription type (AL AÑO, AL SEMESTRE, AL TRIMESTRE, AL MES) and Price (PESETAS).

Puntos de suscripción.—En la Administración, Collado 9, Soria.—En casa de nuestros corresponsales.

TIERRA SORIANA

Periódico independiente EL ÚNICO ALTERNO.—EL DE MÁS CIRCULACIÓN DE LA PROVINCIA.

DIRECTOR: BENITO ARTIGAS ARPÓN

Noticias and announcements regarding the newspaper's operations and subscription details.

CUMPLIENDO UNA PROMESA

VI

El Centro de Cultura popular

CARTA ABIERTA

Sr. D. Pantaleón García.—Ambrona.

Muy señor mío: Es una verdad de a folio que la ignorancia domina en esta tierra, en la mayor ó menor cantidad que en el resto de España...

Si los resultados maravillosos de la cooperación se trocan siempre, en poco, seguramente, habrían de ser tan fecundos...

Mas surge la primera dificultad á este Centro que de momento no cuenta ni puede contar con otros ingresos...

Inconveniente sin igual, dicen los débiles, los que el más pequeño obstáculo les parece dificultad insuperable...

Varios socios concebimos el medio de orillar esa dificultad, calificada por algunos de invencible, y que pudo dar al traste con todo lo ya realizado...

Se busca el dinero. Y no es obra de romanos el encontrarlo. No se necesita aportación en efectivo de los socios...

Si los que constituimos el Centro le

Cultura popular, estamos convencidos de su bondad—de la cual nadie duda—adelante... adelante... á buscar capital. De lo contrario... no escapáramos bien á determinadas censuras.

Sin que pueda determinarse lo que se necesitaría para una instalación decorosa, y primeros gastos, puede afirmarse que, seguramente, no pasará de tres mil pesetas.

A su consideración me permito someter las indicaciones que preceden, como también—ya que nos ha sido imposible antes—los proyectos de otras cooperaciones que esperamos se constituyan en Soria.

Dispense que por razones especialísimas, se dirija á usted, encubierto con el pseudónimo, su atento y seguro servidor q. l. b. l. m.,

UN SOCIO.

DE MI HUERTO.

INSTANTANEA

Gestos imperiales.

Otra vez el gesto augusto de Guillermo II, ha hecho estremecer la opinión universal y ha originado la preocupación y zozobra en la política europea.

Tras de su entrevista con Eduardo VII en Revel, donde, como de costumbre, se ha discutido la mejor orientación en las negociaciones para la paz mundial, con mayor dosis de hipocresía que de sinceridad, el temido kaiser, al rumor de las potentes aguas del Rin, ha lanzado unas cuantas frases, proclamando su poderío y envolviendo una amenaza entre promesas de paz.

Y, una vez conocidas, los laborantes de la diplomacia, mirándose unos á otros, se han preguntado: ¿Qué sucederá?

Berlín, la gran capital alemana, viene á ser hoy el Sinai, desde el cual, el emperador, deja escapar sonoras palabras de su apocalipsis, acompañadas del gesto característico del poderío, siempre un poco fanfarrón.

Si las más altas posiciones sociales fuesen envidiables, tal vez ningún mortal pudiera ser objeto de ello, con mayor motivo de representación, que el jefe de la unidad alemana.

Los grandes acontecimientos científicos, excitan menos la curiosidad de muchos centros, que el gesto viril y austero de ese emperador patriota.

Sus viajes de recreo y siempre obedientes á razones de alta política, sus visitas oficiales á otros estados, sus palabras, todo, en fin, cuanto á su persona y á su país se refiere, tiene que ser motivo de investigación y de estudio, por cuantos ven en esta sola persona, principalmente, el equilibrio para la paz del mundo.

Y Guillermo II, algo cómico y un tanto discolorado, sabe lanzar con oportunidad esa especie de ukases á la Duma internacional, cuya representación, como en otras muchas partes, también está en Berlín.

Alemania, nombre que significa poder y fuerza, después de la ocupación de Alsacia-Lorena—una espina que aún duele en el corazón de los franceses—es el país del Norte que mayor influjo ejerce, desde el punto de vista político, sobre los demás pueblos del planeta.

Otros emperadores que se llamaron Wagner y Schiller, y Nietzsche y Schopenhauer, llevaron su acción á las almas y crearon reinados poderosos en el concepto del espíritu.

Tal vez por eso, Guillermo II, con su lenguaje de moderno Zaratustra, actúa, de vez en cuando, de profeta, y lanza un reclamo proclamador de una fuerza ya reconocida.

Pero, unido al reclamo, va encubierta la amenaza entre nuevas promesas de una paz que sólo mantiene el miedo.

Y tal vez sea el miedo la mayor garantía que los pueblos encuentran para su tranquilo desarrollo en lo porvenir.

Quizá el ingeniero Pontoux, con su ametralladora eléctrica de 1.200 disparos por minuto, haya creado, sin pretenderlo, un importante capítulo para la nueva conferencia de La Haya.

JOSÉ MARÍA PALACIO.

TIERRA SORIANA logró en sus primeros meses de vida una lista de suscriptores tan numerosa que para alcanzarla necesitaron muchos años algunos periódicos de provincias, y, entonces, como ahora, según pruebas irrefutables de que disponemos, las tiradas de

TIERRA SORIANA

rebasan los límites á que jamás ha llegado periódico alguno en Soria.

Covarrubias.

El día 25 del actual y hora de las dos de la tarde, ha descargado sobre este pueblo una horrible tormenta acompañada de agua y granizo, habiendo causado bastantes daños, sobre todo en las cebadas tempranas.

Como quiera que en estos pueblos subsiste la inalterable costumbre de tocar las campanas, cuando mas arreciaba la tormenta, cayó en la torre una chispa eléctrica derribando la veleta, y haciendo añicos la bola que la sostenía.

Al extraordinario estampido producido, subieron los vecinos D. Luis Egido, D. Victoria

no Ruiz y todos los que se encontraban en el templo, no causando más que pequeños desperfectos.—M. Calvo.

Después del Centenario

Agustina Zaragoza

Siluetas históricas

Gracias á la paciencia y al amor con que en los últimos años han realizado difíciles investigaciones algunos biógrafos, hoy, la hermosa figura de la heroína de la batería del Portillo, aparece á nuestros ojos limpia de los misterios y nebulosidades en que estaba envuelta su vida hasta no ha mucho. Ahora se sabe de un modo cierto, que era natural de Barcelona, donde se crió, educó y contrajo matrimonio con un oficial de Infantería apellidado Roca, siendo hija de padre aragonés y de madre catalana.

Merced á esas investigaciones, ha sido puesto en claro que la heroína no se llamaba Agustina de Aragón, sino Agustina Zaragoza y Domenech, que es como firmaba, según consta en todos los documentos oficiales que á ella se refieren, y también que no era de condición humildísima, y que su hazaña del 2 de Julio de 1908, había sido en parte desnaturalizada por sus narradores, pues, á pesar de lo dicho por el gran Palafox, mal podía «la artillería tomar el botafuegos de la mano inerte «de un artillero que le había prometido su fé y su mano», estando casada con el capitán Roca, del cual tenía un hijo de corta edad, que con su madre, sufrió los horrores de los dos sitios, á consecuencia de los cuales falleció cuando sus padres iban fujitivos hacia Andalucía.

Al ser invadida Cataluña por los ejércitos napoleónicos, Agustina se refugió en Zaragoza con su hijo, al amparo de la familia de su padre, y, en la heroica ciudad, quedó encerrada, cuando en 15 de Junio de 1808, se presentó ante ella el general Lefebvre Desnonettes, atacándola por primera vez. Entonces, como en los dos sitios que sufrió Zaragoza después, nuestra heroína, figuró entre aquellas animadas mujeres que tomaron parte activa en la defensa de la ciudad, ora empuñando un arma, bien participando en los trabajos de fortificación, ya llevando municiones, alimentos ó bebidas, á los que en los puestos avanzados se batían y siempre animando con su actos y sus palabras á los valerosos defensores.

He aquí como el propio Palafox describe á Agustina Zaragoza y el hecho heroico por ella realizado en la batería del Portillo el día 2 de Julio de 1808. «Agustina tenía de 20 á 22 años, era morena, de grandes y hermosos ojos, tenía una viveza sumamente agradable y un aire muy despejado. Amaba á un sargento de artillería que murió en el momento de hacer fuego.

Ciega de cólera, arranca la mecha de manos de su amante y, jurando vengar la muerte de éste, se abalanza al cañón de á 24 que servía y le dá fuego. Yo fui testigo de aquella escena, en el momento que llegaba á la batería que estaba llena de cadáveres de más de 50 artilleros, tendidos por el suelo, presentando el aspecto más desgarrador. La jóven brillaba entonces en todo su esplendor, aunque envuelta en humo, y me saludó con una desenvoltura igual á su valor. En el instante en que terminó el combate cogi las ginetas del sargento muerto y las colóqu en los hombros de la amazona, que continuó después peleando en otras ocasiones, siempre exaltada y siempre guerrera. Bien merece algunas páginas en la Historia, pues, aun cuando mujer nacida en el vulgo, se ha portado siempre como una heroína».

Desde entonces, Agustina Zaragoza fué conocida entre sitiados y sitiadores por el sobrenombre de «la Artillera» de que ella se enorgullecía.

En el segundo sitio, ocupó siempre puesto distinguido entre los defensores, realizando prodigios de valor temerario en la batería de la puerta del Carmen, cuyos primeros disparos fueron hechos por su propia mano, en el intento de reconquista del convento de la Trinidad Descalza y en las cuatro salidas que pocos días después hicieron los sitiados.

La peste fué otro de los terribles azotes que sufrieron los heroicos zaragozanos en aquellos días de prueba, y, entre sus múltiples víctimas, figuraron Agustina Zaragoza y su hijo, quienes se refugiaron en el repuesto de la batería del convento de San Agustín, donde les sorprendió la rendición de la ciudad.

Agustina quiso huir, pero recogida por un soldado francés, que dijo á sus jefes: «ésta es la Artillera», fué conducida al depósito de prisioneros de Ca-

sa-Blanca, y, días después, formaba parte de una caravana que se dirigía á Francia y en la que, por casualidad, figuraba como prisionero su esposo el capitán Roca, procedente de Cataluña.

En Puente la Reina, lograron evadirse con otros prisioneros, empuñando el camino de Andalucía y consiguiendo, tras de penalidades sin cuento, llegar hasta Sevilla.

Tanto en ésta como en Cádiz y otras poblaciones de Andalucía, Agustina fué objeto de señaladas consideraciones y, en cuanto su salud se hubo reponido de los graves quebrantos sufridos en Zaragoza, se trasladó á Cataluña en unión de su esposo, para compartir nuevamente los peligros de la guerra.

Tomó parte en la defensa de Tortosa, siendo hecha prisionera de guerra con toda la guarnición. De nuevo emprendió la marcha para Francia, y, habiendo también logrado fugarse, se incorporó al Ejército del general Morillo, á cuyas órdenes asistió á la batalla de Vitoria, en la que tuvieron término las hazañas guerreras de Agustina.

Los últimos años de su existencia los pasó Agustina Zaragoza en la plaza de Ceuta—dónde falleció en 28 de Mayo de 1857—figurando con el empleo de subteniente en el regimiento del Fijo de dicha ciudad.

Almaluez.

Los campos. Estamos en plena siega de cebadas y escasean los peones. Los trigos y avenas si terminan su grana, puedan dar muy buena cosecha.

Festividad. Con un sermón elocuente del párroco de Montuenga, ha tenido lugar en esta villa la fiesta que anualmente se celebra en honor de la Esclavitud del Señor. La misa, á cargo del referido párroco y señores sacerdotes de Aguiyiva y Utiella.

La procesión resultó lucida. Terminada esta, clero, autoridades y algunas personas distinguidas, fueron obsequiadas por el mayordomo de la cofradía, D. Manuel Gonzalo, á tomar un refresco.

Entre el numeroso público de forasteros hemos visto al párroco de Maján, D. Simón Sanz y al diputado provincial D. Eliseo Lopez; don Luis Flores, médico de Utiella; y los señores maestro, secretario y señora maestra de dicho último pueblo.

La Guardia civil, bajo las órdenes de las autoridades, ha prestado toda clase de servicios. Ni la más leve nota discordante ha turbado la culta expansión y franca alegría de este vecindario.—El corresponsal.

CONSULTORIO MEDICO QUIRURGICO

Rayos X.—Electroterapia.—Inhalaciones de ozono, conforme á los últimos adelantos científicos

DE ANDRÉS RUIZ GARCÍA

ALMAZAN

Gran premio de S. M. la Reina regente Especialidad en el tratamiento de las enfermedades del pecho, del aparato digestivo, del sistema nervioso y de la matriz. CIRUJIA GENERAL.—Consulta, de 11 á 1.—Los martes, de 2 á 5.—También por correo.

Yanguas.

Viajeros. Encontrándose en esta D. Agapita Almaraz, ha salido para Soria con el objeto de pasar las fiestas de San Juan, acompañada de su sobrina la simpática señorita Consuelo González.

El día 24 del corriente se cumplió el segundo aniversario del fallecimiento de D. Pedro Sierra y González, maestro que fué de Palencia y padre de nuestro estimado corresponsal literario en Yanguas. Reiteramos á nuestro amigo con tan triste motivo la expresión de nuestro pesar.

Con motivo de celebrarse el día 24 la fiesta onomástica de nuestro amigo D. Joaquín Ruiz, han llegado á esta villa sus señores padres y hermano.

Los campos. Los campos ofrecen buen aspecto á pesar del continuo tiempo que llevamos de agua y frío.

TIERRA SORIANA. Librería y material de enseñanza.

Gran surtido.—Precios económicos.—Bonificaciones superiores al 15 por 100 de los precios de catálogo á los suscriptores.

Matasejún.

Exámenes. El día 21 del corriente tuvieron lugar los exámenes ordinarios de los niños asistentes á esta escuela, á cuyo acto asistieron casi todos los padres de familia y bastantes personas que se interesan por la enseñanza.

Una vez terminados y vistos los adelantos considerables habidos en los niños desde los últimos exámenes se acordó por unanimidad, conceder al señor maestro D. Saturio Barrero, un voto de gracias en premio de sus buenos trabajos durante el curso escolar.

Reciba el señor Barrero nuestra enhorabuena.—F. G.

Se ha adornado la iglesia por el párroco don Sotero Sanz y el sacristán D. Bonifacio Perez.

Crónica nacional.

(De nuestro servicio especial)

Madrid 25 de Junio de 1908.

Consejo de ministros

A la una media de la tarde ha terminado el Consejo de ministros celebrado en el domicilio del señor Maura. Había empezado á las diez.

Negaron los ministros que se hubieran ocupado de la enmienda de las minorías en lo que respecta á la Hacienda municipal.

Pero á pesar de esta negativa, se cree que el objeto primordial de esta reunión, fué la referida enmienda.

Leyó el señor Lacierva los últimos telegramas recibidos de la Coruña referentes al naufragio de Muros.

Si hay que dar crédito á los consejeros, tan larga reunión, no dió tiempo para estudiar el expediente de indulto de los reos de Vitoria, ni tratar de la nueva emisión del amortizable.

A La Granja

En el automóvil de la Presidencia marchará á La Granja el ministro de la Guerra, llevando varios decretos á la sanción regia.

En el mismo coche irá también una comisión de la mesa del Senado, con análogo objeto.

La Gaceta

Entre otras disposiciones, la «Gaceta» de hoy, publica el acta de nacimiento del infante Jaime, al propio tiempo que dispone que el día 29 en que se celebrará el bautizo, sea declarado de fiesta nacional.

También publica dicho periódico el concurso de arbitraje celebrado entre España y los Estados Unidos del Norte de América.

Corrida suspendida.

El gobernador ha suspendido la corrida que esta tarde había de celebrarse en la plaza de Tetuán, en la cual, mataría tres novillos María Salomé «La Reverte».

El gobernador funda su disposición en cumplir la ley que prohíbe á las mujeres y los niños cierta clase de trabajos.

Senado.

A las cuatro abre la sesión el señor Azcárraga.

El señor Moreu se ocupa del naufragio del vapor «Larache».

El señor Besada, manifiesta que las noticias oficiales de que dispone, son idénticas á las publicadas por la prensa.

El señor Moreu, se ocupa del error en la publicación en la Gaceta de la ley de seguros.

El señor Azcárraga, manifiesta que todo está arreglado, pues no tiene importancia, ya que á un error de copia.

Congreso.

Se abre la sesión á las 3 y 40 minutos presidiendo el señor marqués de Mochales.

Ocupan el banco azul los ministros de Estado, Gobernación é Instrucción pública.

Ruegos y preguntas.

El señor Alcalá Zamora se ocupa de la conducta del gobernador de Málaga en la resolución de algunas competencias administrativas de aquella provincia.

El ministro de la Gobernación le contesta asegurando que estudiará este asunto y que entonces puntualizará.

Rectifica el señor Alcalá Zamora afirmando que en casos iguales, ha procedido de distinta manera aquel gobernador, del cual asegura que padece manía persecutoria contra los Ayuntamientos liberales.

Interviene el marqués de Salvatierra que defiende también al gobernador.

El señor Montero Villegas se ocupa del naufragio del vapor «Larache» en el bajo Ximera y llama la atención al ministro de Marina sobre el caso probable de que se repitan estos casos.

El Sr. Vega Seoane se ocupa también de este asunto señalando la inmensa responsabilidad del gobierno por autorizar á la compañía Trasatlántica á que haga el servicio con buques tan viejos y tan malos que, á la vista de la costa, en una tarde de verano, se hundan tan rápidamente que no se salva ningún pasajero.

El ministro de Estado contesta al señor Romero manifestando que la línea de conducta de España se ha inspirado siempre en la mayor prudencia.

Elude contestar á algunas preguntas del Sr. Romero por no ser todavía ocasión de hablar de ello.

Rectifica el Sr. Romero. Día 26.—A las 3 y 40 minutos se abre la sesión, presidiendo el señor Aparicio.

Ocupan el banco azul los ministros de la Gobernación y Fomento y el presidente del Consejo.

Bastante concurrencia. El señor Canalejas explica su anunciada interpelación sobre lo ocurrido en el Ayuntamiento de Bilbao,

Viajes de ida y vuelta

por BENITO ARTIGAS

BURGO DE OSMÁ

(Continuación)

Visita al Seminario.

Compañados de nuestro amable correspondiente, señor Moreno Suárez, nos dirigimos hacia el Seminario. Quiso la suerte que pudieramos saludar al ilustrísimo señor Rector D. Constantino Santa Olalla, quien acogió deferentemente nuestras pretensiones; y, después de corta espera, pudimos penetrar en el Seminario.

Habla el Sr. Aguilera

Utilizando uno de los lados de la doble escalinata coronada por un pasillo en el que se alza una elegante y artística cancela, ascendimos a la galería superior. El señor Aguilera, afable y sonriente, comienza a hablar. Nosotros, impresores, olvidamos tomar notas, y a la memoria confiamos la reproducción de algo de lo mucho que nos dijo nuestro bondadoso acompañante. De antemano quedan salvados los errores en que podamos incurrir.

Detalles

Sobre un prisma rectangular, que tiene su asiento en el tejado del ala de enfrente, un reloj marca imperturbable el paso del tiempo, invitando a aprovecharlo. Precididos por nuestro amable guía, recorrimos las galerías superiores, descendiendo después a la planta baja. La visita fue rápida. Un acto solemne reclamaba la asistencia del que ya era distinguido amigo nuestro. A pesar de ello, a su exquisita bondad debemos los pequeños detalles cogidos al azar, y que a continuación transcribimos. Vimos los dormitorios aislados, individuales, para teólogos y filósofos. Son espaciosos y bien ventilados. Destacase en ellos la sobriedad, a propósito para entregarse al estudio de las arduas materias por las que debe aventurarse, sin vacilaciones, la inteligencia.

Interior.

La amabilidad, que agradecemos, de los señores don Francisco Sainz y don Gervasio Elvira, alcalde y primer teniente alcalde respectivamente, en la actualidad, nos permitió visitar el interior de la Casa Ayuntamiento. Corteses y afectuosos, prestaron a servirnos de guía. En un espacioso portal, con amplia entrada, está la escalera que conduce al Salon de sesiones y demás dependencias. A medida que ascendíamos por la vieja escalera—en no muy buen estado de conservación—el señor Sainz, con gran sencillez, nos exponía sus proyectos para el porvenir. La escalera no le parecía decorosa para un Ayuntamiento de la importancia de Burgo de Osma. El abrigaba la esperanza de que, en plazo breve, se sustituyese por una amplia escalinata que ascendiera recta, y mientras los señores Sainz y Elvira se extendían en consideraciones acerca del estado floreciente del municipio, llegamos al Salon consistorial.

Gabinetes.

Nuestra visita terminaba con el antiguo Salon de sesiones. El Sr. Sainz, sublimando sus quisos que pasara inadvertido a los paranosostros, le hizo girar un pequeño y obscuro fondo, entre sombras, donde ni un rayo de luz lateral, se acusaban borrosos detalles de un heron—condenado a obscuridad eterna por haber sido testigo de las terribles luchas leyes de los hombres, o que se somete resignado a la justicia. Era la capilla tránsito de ser injustificado.

Meditación

El oratorio para internos es espacioso y sencillo. La sobriedad es la característica de todo el Seminario, y aun resalta más en el oratorio. Lejos del mundo, cumplidos los deberes que se imponen los que ingresan en el Seminario, tienen allí lugar apropiado para entregarse a profundas meditaciones, en las que se contrasta la fe que los guía por el camino de la humildad y del bien.

Cultos

Se celebra misa solemne en la Insigne iglesia colegial, a las nueve menos cuarto, terminada a las diez. En la noche, víspera de San Juan, varios zulus se entretuvieron en romper bastantes bombillas del alumbrado público; del hecho tiene conocimiento el Juzgado municipal. En este momento, recorren las colles de la población una troupe de húngaros con buenos ejemplares de osos y monas. Lastima es que los den tan mala vida, pues los hacen trabajar a fuerza de garrotazos.—El Moro Agnén.

Atlántico y un poco más acá de nuestras perdidas Antillas. Seguirá avanzando rápidamente esa sombra cruzará todo el Atlántico y traspasará Africa, en un punto S. de las islas de Cabo Verde, cuando son las seis y media de la tarde. En cinco horas, poco más, la sombra fantástica habrá recorrido casi medio mundo; desde el Océano Pacifico, atravesará América y, subiendo por las Antillas, después de salvar todo el Océano Atlántico llegará al viejo hemisferio, para producir el espanto entre las gentes ignorantes que ven en estas cosas signos de grandes contrariedades, cuando obedecen a las leyes inmutables de la mecánica del Universo.

Tinta fresca.

Premio y castigo se titula la última publicación de La Novela de Ahora. El solo nombre de su autor, Carlos Dickens, el más famoso de todos los novelistas ingleses en el siglo XIX, es garantía de que no queda defraudado el interés del lector, que este libro lleva a un grado superior a todo encarecimiento. El pequeño héroe de esta historia se hace por todo extremo simpático en fuerza de sus desgraciadas aventuras, relatadas con singular encanto, y de su excelente corazón, que le conquista por donde quiera que va el afecto de generosos protectores, incapaces, sin embargo, de preservarle contra los rigores de su mala suerte, que descarga sobre él calamidades sin cuento llenas de sabrosas peripecias. Los demás personajes que intervienen en la fábula, acreditan el genio satírico de Dickens y llevan impresa su inimitable «marca de fábrica».

Burgo de Osma.

Nada digno de mencionar ha ocurrido por esta villa, en esta semana. Hartos de hablar de toros (que han de venir), apenas nos acordamos de Manolete y Bienvenida, a quienes deseamos darles la idem. Transcurrió el día de San Juan sin novedad. Por la mañana, salieron al campo muchas personas, sobre todo niños y niñas a ver salir el sol dando vueltas y a cojer flores y yerbas medicinales, que dicen tienen gran virtud curativa si se cojen antes de salir el sol. Apareció éste triston y pálido, como demostrando disgusto por tener tanto admirador y por ser tan temprano (las 4 y 25, hora del meridiano de Madrid).

Orden del día.

Reforma de la ley Hipotecaria. El señor Torrez Cabrera defiende una enmienda al art. 32.

¿Habrá vacaciones?

A esta pregunta ha quedado circunscrito el periodo problema político. Ideales y principios a un lado, nuestros parlamentarios solo aspiran hoy al descanso tan bien ganado después de ocho meses de labor más o menos fructífera.

Las conferencias.

El ministro de la Gobernación ha dictado una real orden ampliando a las catorce estaciones telegráficas que tienen aparatos Hugues las conferencias de cuarto de hora de prensa que actualmente se celebran con cuatro o seis estaciones de la Península.

A la granja.

Esta mañana marchó a la Granja el ministro de la Guerra acompañado del general Azcárraga y del comandante señor Berrera.

Una subasta.

Hoy se verificó la cuarta subasta del ferrocarril de Ferrol a Betanzos y como las anteriores, ha quedado desierta.

La fórmula.

El señor Maura continúa estudiando la fórmula de las minorías en lo propuesto de administración y a los artículos 173, 74 y 77.

Linda gracia.

A nuestro amigo D. Irineo Illana, del comercio de esta plaza, le han matado con veneno dos hermosos perros que tenía para la guarda de su almacén. Se ignora quién ha sido el autor de tal gracia.

Varias noticias.

En la noche, víspera de San Juan, varios zulus se entretuvieron en romper bastantes bombillas del alumbrado público; del hecho tiene conocimiento el Juzgado municipal. En este momento, recorren las colles de la población una troupe de húngaros con buenos ejemplares de osos y monas. Lastima es que los den tan mala vida, pues los hacen trabajar a fuerza de garrotazos.—El Moro Agnén.

Actualidad

El eclipse de mañana. Según Afa, experto astrónomo, mañana a las 2 y 29 minutos de la tarde, comenzará el eclipse del Sol, en un punto de la tierra que tiene 15 grados de longitud O, y 1 grado y 33 minutos de latitud N, y situado al O. del Océano Pacifico y un poco al S. de Isumo de Panamá. El lleno central del eclipse comenzará más al O, y poco después de las dos y media de la tarde. Para nosotros, los españoles, el curioso fenómeno será tan solo parcial, y si las nubes no lo impiden, se verá una pequeña porción del disco solar, oculto por la luna, quedando reducido el espectáculo a lo que se llama en astronomía eclipse anular, para ciertos parajes de la tierra, viniendo a ser algo semejante al que sucederá en España en 1912. En la región central de este eclipse, y en los momentos de su fase máxima, será tapado todo el centro del Sol por el disco de la Luna, quedando solamente al descubierto un pequeño anillo brillante sobre el cielo. Fuera de dicha región, será, como hemos dicho, parcial y más o menos visible, según se trate de localidades más próximas o lejanas a la referida zona central. La sombra de la Luna comienza a correr aparentemente de un modo prodigioso sobre la superficie de la tierra; cruza la América y llegará a las 4 y 31 minutos al punto donde el eclipse tendrá mayor duración, correspondiente al

Censura duramente la actitud del alcalde, pretendiendo coartar la libertad de los concejales, y dice que el alcalde está afiliado al partido bizkaitarra.

El gobernador se ha extralimitado en sus funciones, pues ha castigado a 18 concejales solo por el delito de pedir que en el acta de la sesión del ayuntamiento constara la verdad de lo ocurrido con la moción presentada, en contra del proyecto sobre el terrorismo.

Dice que el ministro de la Gobernación, siguiendo la conducta de estos dos funcionarios, no ha hecho caso de la protesta de los concejales que él le entregó.

Asegura que de esta manera se fomenta por el Gobierno el separatismo allí existente.

Termina haciendo constar su más enérgica protesta contra esta política del Gobierno.

Le contesta el ministro de la Gobernación.

Protesta enérgicamente también que el Gobierno apoye el movimiento bizkaitarra.

El Gobierno ha protestado y ha impedido siempre que se cometieran actos contra la integridad de la patria.

Defiende la conducta del alcalde y niega que éste sea bizkaitarra, pues siempre ha cumplido las órdenes del Gobierno, y su gestión al frente de aquella alcaldía, ha sido benéfica.

También defiende al gobernador, diciendo que obró bien, pues evitó que siguiera un estado de cosas que lesionaba los intereses de la población.

Niega que estas cuestiones se pretendan emplear como armas políticas. Rectifican ambos oradores.

Interviene el señor Ibarra como diputado por Bilbao.

Defiende al gobernador y al alcalde asegurando que este tiene muchos respetos por el régimen.

Día 26.—A las cuatro abre la sesión el marqués de la Mina.

En el banco azul el ministro de Gracia y Justicia.

Sin ruegos ni preguntas se entra en el

Orden del día.

Reforma de la ley Hipotecaria.

El señor Torrez Cabrera defiende una enmienda al art. 32.

¿Habrá vacaciones?

A esta pregunta ha quedado circunscrito el periodo problema político. Ideales y principios a un lado, nuestros parlamentarios solo aspiran hoy al descanso tan bien ganado después de ocho meses de labor más o menos fructífera.

Los ánimos han cedido un tanto en espera de que el día 30 el señor Moret plantee el debate sobre la orden de las discusiones.

No creen los ministeriales que el jefe del partido liberal parlamentario eminente se atreva a solicitar la clausura de las Cortes ni mucho menos el señor Canalejas no menos amante que el señor Moret del régimen, se avenga a secundar este anhelo.

Las conferencias.

El ministro de la Gobernación ha dictado una real orden ampliando a las catorce estaciones telegráficas que tienen aparatos Hugues las conferencias de cuarto de hora de prensa que actualmente se celebran con cuatro o seis estaciones de la Península.

A la granja.

Esta mañana marchó a la Granja el ministro de la Guerra acompañado del general Azcárraga y del comandante señor Berrera.

Una subasta.

Hoy se verificó la cuarta subasta del ferrocarril de Ferrol a Betanzos y como las anteriores, ha quedado desierta.

La fórmula.

El señor Maura continúa estudiando la fórmula de las minorías en lo propuesto de administración y a los artículos 173, 74 y 77.

Linda gracia.

A nuestro amigo D. Irineo Illana, del comercio de esta plaza, le han matado con veneno dos hermosos perros que tenía para la guarda de su almacén. Se ignora quién ha sido el autor de tal gracia.

Varias noticias.

En la noche, víspera de San Juan, varios zulus se entretuvieron en romper bastantes bombillas del alumbrado público; del hecho tiene conocimiento el Juzgado municipal. En este momento, recorren las colles de la población una troupe de húngaros con buenos ejemplares de osos y monas. Lastima es que los den tan mala vida, pues los hacen trabajar a fuerza de garrotazos.—El Moro Agnén.

Actualidad

El eclipse de mañana. Según Afa, experto astrónomo, mañana a las 2 y 29 minutos de la tarde, comenzará el eclipse del Sol, en un punto de la tierra que tiene 15 grados de longitud O, y 1 grado y 33 minutos de latitud N, y situado al O. del Océano Pacifico y un poco al S. de Isumo de Panamá. El lleno central del eclipse comenzará más al O, y poco después de las dos y media de la tarde. Para nosotros, los españoles, el curioso fenómeno será tan solo parcial, y si las nubes no lo impiden, se verá una pequeña porción del disco solar, oculto por la luna, quedando reducido el espectáculo a lo que se llama en astronomía eclipse anular, para ciertos parajes de la tierra, viniendo a ser algo semejante al que sucederá en España en 1912. En la región central de este eclipse, y en los momentos de su fase máxima, será tapado todo el centro del Sol por el disco de la Luna, quedando solamente al descubierto un pequeño anillo brillante sobre el cielo. Fuera de dicha región, será, como hemos dicho, parcial y más o menos visible, según se trate de localidades más próximas o lejanas a la referida zona central. La sombra de la Luna comienza a correr aparentemente de un modo prodigioso sobre la superficie de la tierra; cruza la América y llegará a las 4 y 31 minutos al punto donde el eclipse tendrá mayor duración, correspondiente al

Con una rápida ojeada a las prisiones municipales, termino nuestra visita. Salimos del edificio, estrechamos afanosamente las manos de los Sres. Sainz y Elvira, y nos separamos. (Continuará)

INSTRUCCION PÚBLICA

Publicados por la Junta central de primera enseñanza, los temas que han de servir de base para la redacción de las memorias que los maestros y maestras deben formalizar durante el periodo de vacaciones escolares, desde luego deben ser estudiados como corresponde y verificar este trabajo en el mencionado periodo.

Ha tomado posesión, interinamente, de la escuela de Uncala, doña Inocencia Sebastián García, y de Santervás de la Sierra doña Justina Martina Marina.

Ha sido nombrada maestra en propiedad de la escuela de niñas de Canalejas, provincia de Jaén, doña María Aranda Lobo, que desempeña el de Arbujielo, en esta provincia, con el sueldo de 500 pesetas.

Se ha recibido en la Secretaría de la Junta de Instrucción pública de esta provincia el título de maestra superior de primera enseñanza de doña Otilia Luján Castro, donde la interesada puede recogerlo.

DEL DÍA

Fiestas de San Juan.

Más notas sobre la Saca.

Entre la decadencia y falta de entusiasmo que en estas fiestas se observa—aunque pese a nuestras amables colaboradoras, autoras de los celebrados diálogos publicados por nosotros hace pocos días, y a cuantos sienten gran predilección por los llamados «usos y costumbres»—bien puede hacerse una excepción en lo que corresponde a la saca.

La de este año, ha resultado muy animada por el número de coches trasladados a Valonsadero y el considerable de caballistas que fueron al mismo lugar para la recogida de los toros, sin otra novedad que apuntar respecto de este particular a las ya consignadas, que la de sentir algunos corruetos en la mañana del jueves mucha querencia por la dehesa, lo cual, después de todo, me parece muy bien.

De los moruchos reacios, no ha sido ninguno tan tenaz como el ajustado por la cuadrilla de El Salvador, que a estas horas, libre del martirio y de la muerte, pastará tranquilamente en la pradera, mientras por su causa y ganando en el cambio, han sido sacrificadas tres inocentes ternerrillas.

La entrada de los coches y jinetes en la población, como de costumbre, bastante desordenada; y merced a que hay Providencia, no ocurren desgracias, que Baco sería el primero en lamentar.

En el ensanche del Collado tuvo una peripección sin consecuencias, uno de los coches ocupados por el Ayuntamiento, y un empleado municipal, furioso por el calor del sol que achicharraba por la carretera y, malhumorado ante la inoportunidad del accidente, soltó una bofetada que fué a parar a la cara de un representante de la autoridad.

La bofetada, y la parada forzosa de algunas familias muías de alquiler ante la indignación de sus dueños por lo que ellos entendían abuso de imitación a las arduas con detrimento de sus intereses, y el automóvil de dos socios correspondientes de La Escolar, en Biarritz, que aun continúa remocido por un pollino, fueron las únicas notas cómicas en la mañana de la saca.

La prueba.

Durante la tarde del mismo día, jueves, se verificó en nuestra plaza la prueba de los novillos que pudieron ser traídos por la mañana, en ella mostraron los aficionados sus aptitudes distinguiéndose entre éstos Eduardo Vicente (Molano de Pardiñas), y Emilio Portero.

Hubo tumbos aparatosos, momentos de algún pánico, pasajes bufos y todo lo concerniente a esta clase de espectáculos.

Viernes de toros.

Durante la mañana de este día se verificó la primera lidia incompleta de las bestias existentes en los chiqueros. La plaza aunque llena, sin la animación que siempre es característica en la tarde de este día. El sol castigando de firme, y sobre los tendidos, una multitud apretujada y bulliciosa que aguantaba el calor entre sorbos de tinto y otros líquidos, y reconstituyentes sólidos.

Por la tarde.

La inacabable corrida, igual que por la mañana, fué presidida por el Alcalde señor La Orden.

El circo tauarino «hasta el asta de la bandera».

Por tendidos, gradas y palcos muchas mujeres dislocadas a cuyos bellós rostros servía de esmalte la clásica mantilla.

Hubo un agente de la autoridad que, mirando fijamente a los ojos de una morena, creyó perder el equilibrio y hasta el sentido.

Es lo más interesante de la plaza on ese día. Las mujeres y la animación. Los toreros de turno por todo el día, fueron Antonio Sánchez (Ahijado), que vestía verde y plata; Emilio Suárez (Abis), de corinto y plata; Daniel Donoso, de tabaco y oro; Pablo Baos (Sorio), de plata y corinto, y el incommensurable Guerrilla, de lila y oro.

Todos estos astros, creemos que estarán más en su centro trabajando en sus verdaderos oficios.

Guerrilla demostró su vocación al baile de tablao por sus variadas posturas, pues hubo momentos en que creímos estar viendo al célebre Paguro, sobre todo al forcear, ó lo que aquello fuera, al becerro de El Rosel.

Recomendamos a la Comisión de Festejos no se olvide de este diestro para el año próximo, aun cuando no sea más que por lo en carácter que estuvo con el personal a sus órdenes, sobre todo alardeando de sus aptitudes (que no demostró) y de su apuesta figura, que tiene el inconveniente de algún que otro movimiento afeminado.

¡Pero qué se les vá a pedir! El Ayuntamiento debe proceder con mayor acierto, y algo más de esplendidez en la elección de toreros, para evitar la acostumbrada y sableadora lata de los brindis.

De los toros, resultaron bravos los de Santo Tomé y Santa Bárbara.

Sábado agés.

La Real orden del señor Lacierva, ha sido cumplida sin incidentes.

CRONICA LOCAL Y PROVINCIAL

La Administración de Hacienda de esta provincia, cita para el día 4 de Julio próximo a Domingo Gómez, advirtiéndole que, de no presentarse en dicho plazo, se le condenará en rebeldía.

Hallándose vacante la secretaría judicial de la villa de Utero, y como dicha plaza ha de proveerse por la Sala de Gobierno de la Audiencia Territorial de Burgos se hace saber a los aspirantes que deseen obtenerla que dirijan sus solicitudes extendidas en papel de dos pesetas a la Secretaría de dicha Sala y en el plazo de 15 días, acompañada de los necesarios documentos justificativos de sus condiciones legales.

NOVELAS POPULARES

A 40 céntimos figuran en el catálogo de las casas editoriales.—TIERRA SORIANA las vende a 30 céntimos.

También se halla vacante la plaza de fiscal municipal del pueblo de Cañanueva.

Las condiciones para proveerse dicha plaza, así como donde han de dirigirse las instancias, son las mismas y en igual punto que para la anterior.

El juzgado de Instrucción de Soria, cita al que se crea dueño de unas maderas, encontradas en la carretera de San Leonardo, para que en el plazo de diez días comparezca ante dicho juzgado a hacer uso de su derecho.

Se le previene que de no presentarse durante ese tiempo, se le declarará en rebeldía, parándole el perjuicio a que haya lugar.

El día 30 del actual, a las diez de su mañana, tendrá lugar la subasta de varios bienes embargados al vecino de Cobrejas del Pinar, Elías García y García.

Dicho acto se verificará simultáneamente en los juzgados de Instrucción de Soria y municipal de Cobrejas, respectivamente.

Se halla citado por el Juzgado municipal de Valmaseda, a fin de que responda de los cargos que contra él resulten, el procesado Vicente Peña, natural de Alentisque (Soria), el cual de no presentarse inmediatamente ante dicho juzgado, será declarado rebelde.

BIBLIOTECA "CALLEJA," Lujosos tomos de novelas de celebrados autores.—Vendense a 80 céntimos en todos los sitios.—A 60 céntimos en el establecimiento de TIERRA SORIANA.

Libros de cuentos para niños.—Desde 5 céntimos DOS ejemplares.

El Ayuntamiento de Herrera, ha declarado prófugo, al mozo del actual reemplazo Felipe Garrido Moreno.

En tal concepto se le cita, llama y emplaza, para que inmediatamente se presente ante la Alcaldía de dicho pueblo, con objeto de ponerlo a disposición de la Comisión Mixta de reclutamiento de esta provincia.

Como la primera subasta de los bienes embargados por el Ayuntamiento de Molinos de Duero a los padres de los mozos Leandro de Diego y Anastasio Andrés, ha sido declarada desierta, se sacan por segunda vez con las mismas condiciones que en la primera y en el plazo de 15 días.

PAPEL SECANTE A 10 céntimos el pliego de gran tamaño.—Pídase en TIERRA SORIANA.

En Almenar se halla vacante la plaza de inspector de carnes, dotada con el sueldo de 90 pesetas anuales.

Los que se crean con las condiciones debidas presentarán sus instancias en la Alcaldía de dicha villa en el término de 40 días.

El día 1.º de Julio próximo, tendrá lugar en el pueblo de Paones y bajo la presidencia del señor Ingeniero agrónomo de la provincia,

el deslinde de las servidumbres pecuarias de dicho pueblo.

TIERRA SORIANA Imprenta, librería y objetos de escritorio.

El día 1.º de Julio próximo tendrá lugar la venta en pública subasta de las armas recogidas y depositadas en la Comandancia de la Guardia civil de esta provincia.

Hemos tenido el gusto de recibir en nuestra redacción, la visita de nuestro querido amigo el Capitán de la Guardia civil, con destino en Burgo de Osma, don Lorenzo Conejo Carrascal, quien se halla pasando algunas revistas en la provincia.

Con destino a la Audiencia de Soria ha sido nombrado teniente fiscal don Matías Molina, el cual desempeñaba igual cargo en Logroño.

También don José Ruiz López, teniente fiscal de la Audiencia de Soria ha sido trasladado con el mismo destino a Logroño.

Con motivo de las últimas tormentas descargadas en los pueblos de esta provincia, han sido innumerables los daños causados en los campos.

Uno de los pueblos más castigados fué Ciria, que durante el día 25 a consecuencia del perarisco que cayó, fueron arrasados sus campos y allanadas por el agua muchas casas, ahogándose ininidad de galinas y cerdos.

En Mazateron, se encontró el cadáver de un hombre, creyéndose haya sido ahogado casualmente.

Aunque no ha sido identificado, se sospecha sea éste el del vecino de Aimirall Calixto García, pues hace varios días que falta de su casa.

En la delegación de Hacienda de esta provincia, se ha recibido el nombramiento de agente especial para la represión del contrabando de cerillas con jurisdicción en la misma expedido a favor de don Vicente Escribano.

Robo audaz.

En la villa de Morón, se ha cometido un robo del que ha sido víctima el factor de la estación de dicha villa don Gregorio Herrero Pérez, tan audaz, que su sola lectura hace pensar en «Los ladrones del gran mundo».

Es el hecho, que dicho señor tenía una caja de caudales, adosada a la pared en la referida estación y en la noche del 26 del presente, ha desaparecido como por encanto, no encontrándose ni rastro que pueda indicar pista segura.

La Guardia civil trabaja activamente para esclarecer el hecho, aunque hasta ahora, como antes decimos, nada se ha podido averiguar.

A petición suya, ha sido trasladado con destino a la administración de Correos de Santa Cruz de Tenerife, el oficial de la de esta capital don Salvador García.

Mañana, a las diez de la noche, tendrá lugar en los salones de Numancia un baile de Sociedad, y a juzgar por la animación existente, se verá concurridísimo.

Hoy en el salón de sesiones, se ha procedido a abrir los pliegos enviados al Excmo. Ayuntamiento conteniendo proposiciones para la demolición del derruido palacio de la señora Marquesa viuda de la Viluena.

Se han presentado 8 licitadores, y después de examinados todos, ha sido adjudicada la contrata, provisionalmente, a don Victoriano Royo, por la cantidad de 18.694 pesetas.

Movimiento de población.

Nacimientos: Dolores Latorre Hernández. Defunciones: Pedro Dominguez Gomez de 5 meses, Justa Ortega Lopez de 55 años y Petra Martinez Aros, de 56.

Matrimonios: Ninguno.

La aplaudida tiple, nuestra paisana señorita Amelia Valle, dará mañana domingo, una función extraordinaria en el teatro de Calatayud.

Esperamos que sea un éxito completo, y por adelantado, le enviamos nuestro aplauso.

Entre los numerosos paisanos que han venido a Soria con motivo de las fiestas, hemos tenido el gusto de saludar a nuestros queridos amigos D. Ladislao Garcés, padre de nuestro colaborador Dr. Lázaro Garcés, y D. Samuel Berdonces, farmacéutico de Pozalmuero. Bien venidos.

Nuestro corresponsal en Baraña D. Juan Ranza, nos comunica que en aquel término, descargó el día 21 del actual una furiosa tormenta de agua no conocida hace bastantes años, acompañada de bastantes chispas eléctricas. Los ríos se han desbordado, inundando algunos sembrados y arrastrando cuanto encontraban a su paso.

Los vecinos afectos a la cuadrilla de El Salvador han acordado abrir una suscripción voluntaria para indemnizar al dueño del toro rebelde, de las molestias que le han proporcionado los diferentes intentos realizados para la traición del animal sin que esto se haya podido conseguir.

Esta mañana ha regresado de Madrid, después de licenciarse en Derecho, el joven soriano D. Rafael Arjona. Enhorabuena.

Por telégrafo

(DE NUESTRO SERVICIO ESPECIAL)

Madrid 27 (3'15). Lapidando.—Robos de cadáveres.—Asesinado para robarle.—Los que se han salvado.

El Ayuntamiento de Madrid, en la sesión celebrada anoche, acordó poner lapidas en recuerdo de los difuntos marqués de la Vega de Armijo y del notable compositor Chueca.

De muros, comunican que continúan llegando cadáveres a la playa, registrándose, con este motivo, muchos robos de naufragos.

El mar arrojó un cadáver que se supone ha sido asesinado para robarle después. La opinión sensata esta indignada por estos actos de bandidaje que denuncian la perversidad de sentimientos.

Insistiese en que los ahogados a consecuencia del naufragio del Larache, ascienden a 85, habiéndose salvado 66.

Madrid 27 (3'45). Final del Senado.—Un teniente muerto.—Discurso de Bastardas.—Lo que no se da, se toma.—Choque de trenes.—Numerosos muertos.

En el final de la sesión del Senado, quedó aprobada la ley Hipotecaria. Informan de Barcelona que ha muerto en una carrera el teniente de Dragones Oshea.

El teniente Alcalde republicano solidario señor Bastardas, que actúa interinamente de Alcalde en Barcelona, con ocasión de pronunciar un discurso acerca del Centenario del Consejo de Ciento, ha declarado que, en el caso de no serles concedida la autonomía a los catalanes, deben tomársela.

En Bombay ha ocurrido un terrible choque de trenes del que resultaron 50 muertos y numerosos heridos.

Madrid 27 (4'15). Los carlistas.—Comisión de Barcelona.—En busca de Mella.—Comentarios a un discurso.

Los carlistas están muy animados para las fiestas que piensan celebrar en Manresa el próximo domingo.

Una comisión de ellos ha llegado a Madrid, procedente de Barcelona, para invitar a Mella y otros oradores, con el jeto de que las fiestas que preparan resulten con mayor brillantez y lucimiento.

En los círculos políticos se comenta mucho, y de las más puestas maneras, el discurso pronunciado por el alcalde accidental de Barcelona señor Bastardas.

Madrid 27 (4'45). Huelga solucionada.—Llegada del «Coruña».—Lo que dicen los supervivientes del Larache.

De Pontevedra comunican que ha sido satisfactoriamente resuelta la huelga de canteros.

A Coruña ha llegado el vapor del mismo nombre, conduciendo a los supervivientes del naufragio del vapor Larache. Los relatos que hacen de los momentos de angustia que acompañaron al naufragio y de la lucha titánica que tuvieron que sostener para salvar su existencia, causan gran sensación. Hay detalles en los relatos que horrorizan.

Muchos de los supervivientes, se encuentran enfermos.

Madrid 27 (5'15). Abd-el-Aziz en situación precaria.—Emprestito con Francia.—Sin noticias.

Informes que se reciben de Tánger, an cuenta de la situación precaria Berlanga.

porque atraviesa el Sultán Abd-el-Aziz. Con este motivo esta negociando con Francia un empréstito de tres millones de francos.

De Fez, no se recibe ninguna noticia.

Madrid 27 (2'15). Funerales.—Nuevos consejeros.—Representante que se retira.

Se han celebrado funerales con asistencia del gobierno, por el que fue caballero marqués de Vega y Armijo.

El señor Maura ha dado posesión a ocho nuevos consejeros de Estado. Holanda ha retirado su representante de la república de Venezuela.

ALMODOBAR

Estación meteorológica del Instituto de Soria

Observaciones efectuadas a las nueve de la mañana

Día 26 de Junio de 1908.

Altura barométrica..... 704.6
Máxima del aire a la sombra..... 22.6
Id. al sol en el vacío..... 29.2
Mínima..... 12.9
Id. con reflector metálico..... 15.2

PSICROMETRO

Termómetro seco..... 20.0
Id. húmedo..... 16.4

VIENTO

Dirección..... S.
Clase..... Calma.
Recorrido en 24 horas..... 219
Estado del cielo..... C. Dpdo
Lluvia en 24 horas..... 1.6
Agua evaporada en 24 horas..... 2.5

Día 27 de Junio de 1908.

Altura barométrica..... 705.0
Máxima del aire a la sombra..... 24.2
Id. al sol en el vacío..... 32.2
Mínima..... 12.8
Id. con reflector metálico..... 10.4

PSICROMETRO

Termómetro seco..... 24.0
Id. húmedo..... 18.4

VIENTO

Dirección..... S. E.
Clase..... Calma
Recorrido en 24 horas..... 125
Estado del cielo..... Nubso
Lluvia en 24 horas..... »
Agua evaporada en 24 horas..... 3.7

ANUNCIOS

Anuncio se venden los enseres de una farmacia, en precio muy económico. Quien desee comprarlos dirijase a esta administración.

Encuadernación TIERRA SORIANA

A precios económicos, se hacen toda clase de trabajos en rústica, holandesa, tela y piel. Especialidad en devocionarios y misales. Ejecución esmerada con maquinaria moderna.

Collado, 9.—SORIA

«LA MADRILEÑA, GRAN COMERCIO DE COLONIALES DE Vicente García.

(Sucesor de Nicolás Gomez.)

Collado, 4.—Sucursal: Numancia, 24.

La casa garantiza a su numerosa clientela que habiendo tomado a su cargo en traspaso el acreditado establecimiento de D. Nicolás Gomez, y aumentando sus artículos en coloniales del país y extranjeros; encontrará el público en general que me honre con sus visitas. Chocolates, garbanzos, judías, thé, café, especias, licoras, arroces, conservas, embutidos, jabones e ininidad de artículos, con esmero y economía, y servirá a domicilio cuantos encargos se les confien.

«LA MADRILEÑA»

Vicente García, (Antes Nicolás Gomez.)

Collado, 4.—Sucursal: Numancia, 24.

Traspaso

En Berlanga de Duero se traspasa un establecimiento de ultramarinos y confiterías en sitio céntrico y tienda antigua y acreditada. Dará detalles D. Francisco Acebes en Soria, y D. Pedro Moreno en Berlanga.

2-2

La Corona.

Gran casa de viajeros de Mariano de la Orden Carretas, 4, 2.º

El dueño de esta casa, cada día más concurrida por la co.oma soriana, agradece, no escasa medio para complacer a sus paisanos.

Siendo solicitado, se espera a los señores viajeros a la llegada de los trenes. Descomiar de los olrecimientos que hacen en las estaciones.

nospeaje desde 6 pesetas en adelante.

Dependiente de barbería.

Se necesita un mozo que sepa su ofiacion.—Dirijase a Nicolás Jiménez, practicante, Cascaño (Navarra).

Perros de caza.

Se compran unos de pura raza, amestrados a la caza, los que serán bien pagados.—Inmediatamente sin las condiciones estipuladas. En la redacción de este periódico darán detalles.

Anuncio.

Se halla vacante, por renuncia voluntaria del que la desempeña actualmente, por trasladarse a Zaragoza, la titular de Medicina y Cirugía de este partido, compuesto de esta villa de Lorreñas y Los Rayos, distante este un kilómetro, de buen camino, de la provincia de Zaragoza, con el sueldo de 100 pesetas de beneficencia satisfechas a prorrata por trimestres vencidos de ambos presupuestos municipales, y las iguías con los vecinos a razón de 10 pesetas uno, constando de 200 vecinos entre los dos pueblos. El coro de las iguías correrá a cargo del señor profesor agraciado, cuyos reparos se serán entregados por los respectivos Ayuntamientos. Las instancias se dirijan a esta Alcaldía en el término de 30 días, y principiará a ejercer el 30 de Septiembre próximo. L'Orreñas 25 de Junio de 1908.—El Alcalde, Manuel Cava. 2-2

Venta de harinas y Piensos, Plaza de San Pedro, 9, Frente a la Colegiata.—Soria.

Se vende una casa de tres pisos y con grandes comodidades en la calle de la Zapatería, número 32. Para informarse dirigirse a su dueño, Plaza Mayor, 7.

Callicida Pizá Extirpa rápidamente, sin dolor ni molestia, los callos y durezas; no motiva los inconvenientes de emplastos y de líquidos. Precio una peseta. Pro correo y certificado, 1.30. Plaza del Pino, 6, farmacia, Barcelona. Depositario en Soria, Angel La Calle.

Se compran palomas zuritas.—En la administración de este periódico darán razón.

¡ROBERTO! por don Godofredo Escribano

NOVÍSIMO METODO DE LECTURA

Supera por su brevedad y sencillez a todos los conocidos. Consta de dos partes. Primera: 10 céntimos. Segunda: 20 céntimos.

FABRICA DE GASEOSAS Y AGUA DE SELTZ DE GONZALO HERMANOS ALMAZAN

Esta antigua fábrica que ha logrado sólido crédito por sus excelentes productos y especiales clases de limón, naranja y zarza, ha sido distinguida por los señores M. Mozeto y C.º, de Madrid, con la concesión de la exclusiva elaboración y venta para Soria y Almazán de sus productos patentados, marca Brian del Vermouth y la soda Water, y del Koki carbónico, refresco de gusto agradable y calificado por el Laboratorio Químico de Madrid como bebida de fantasía.

De venta en los cafés, confiterías y botillerías.

NOTA. No será auténtico el producto que carezca de etiqueta y precinto. 2m-9-8

Venta de una hermosa estantería de comercio, con 11 metros de mostrador (de nogal), escritorio, luna y otros accesorios. En la administración de este periódico informarán. 5-6

Tip. TIERRA SORIANA

EL CURA DE ALDEA

oportuno al acordarse de nosotros.

—¡Ya lo creo! Con que vamos a arreglarlo todo antes que llegue Gaspar, porque cuando venga quiero estar solo con él; tenemos que hablar sin testigos. Deja, pues, el dinero en el armario y saca papel y tintero, porque este mes debemos hacer con mucho tacto la distribución de la limosna. El curato es muy pobre, el pie de altar sólo da malos ratos, y allá en Madrid de una pluma da nos ha suprimido no sé quién la congrua; de manera que en estos tiempos calamitosos de guerra en que nos toca vivir, sólo llega a nuestras manos el preciso é ilimitado res augusta domi. Sin embargo, yo soy un ministro del Señor, un padre de los afligidos, y no debo desatender a los enfermos y a los pobres de mi feligresía.

Mientras el cura hizo todas estas reflexiones, María y Roque guardaron el dinero en la cómoda y sacaron del armario papel y tintero, objetos que colocaron encima de la mesa.

Roque se sentó en una silla, tomó el papel, y después de limpiar la

pluma, la mojó en el tintero y dijo: —Tengo más gana de ver el altar bien adornado...

—Pues yo no—contestó tranquilamente el cura.

—¡Pero señor, si en todo el reino de León no hay una iglesia más pobre que la nuestra!

—Hijo mío, el lujo de los católicos es más meritorio a los ojos de Dios cuando está en el adorno de los templos en donde se consagra el santo sacrificio de la misa. El mayor adorno del altar son las canas del sacerdote que ha envejecido en la oración, la caridad y el amor a su prójimo. No hay mayor gloria para la casa de Dios que ver a un pueblo entero de rodillas a sus pies, llenos sus corazones de fe y unción cristiana.

—Es verdad; no valga lo dicho—contestó Roque.

—Pero dejemos estas cuestiones, y vamos a la distribución de la limosna, que es lo que interesa a mis pobres. ¿Estás a punto?

—Sí, señor—contestó Roque mostrando la pluma por segunda vez.

—Pues escribe estas cantidades.

EL CURA DE ALDEA

habitación en que se hallaba el cura.

Este volvió la cabeza para ver quién era, y Gaspar apareció en la puerta.

—¡Dios sea en esta casa!—dijo con voz ronca, lanzando una mirada que abarcó toda la habitación.

Con aquella mirada buscaba al hijo.

—¡Hola, Gaspar!—exclamó en tono jovial, para impresión que el rígido y blante del alcalde le causó.

—Me ha dicho Roque deseaba hablarme; y aunque no hay de aquí a mi casa mi casa aquí...

—Tienes razón, Gaspar; le podía yo ir a tu casa que veía la mía; lo sé, y así lo hubiera si hubieses dicho: «Yo quiero sea usted el que venga, y no yo que vaya»

—En fin, es igual—replicó con sequedad;—ya me iré aquí.

—Te lo agradezco, Gaspar.

—Gaspar...

EL CURA DE ALDEA

habitación en que se hallaba el cura.

Este volvió la cabeza para ver quién era, y Gaspar apareció en la puerta.

—¡Dios sea en esta casa!—dijo con voz ronca, lanzando una mirada que abarcó toda la habitación.

Con aquella mirada buscaba al hijo.

—¡Hola, Gaspar!—exclamó en tono jovial, para impresión que el rígido y blante del alcalde le causó.

—Me ha dicho Roque deseaba hablarme; y aunque no hay de aquí a mi casa mi casa aquí...

—Tienes razón, Gaspar; le podía yo ir a tu casa que veía la mía; lo sé, y así lo hubiera si hubieses dicho: «Yo quiero sea usted el que venga, y no yo que vaya»

—En fin, es igual—replicó con sequedad;—ya me iré aquí.

—Te lo agradezco, Gaspar.

—Gaspar...

EL CURA DE ALDEA

habitación en que se hallaba el cura.

Este volvió la cabeza para ver quién era, y Gaspar apareció en la puerta.

—¡Dios sea en esta casa!—dijo con voz ronca, lanzando una mirada que abarcó toda la habitación.

Con aquella mirada buscaba al hijo.

—¡Hola, Gaspar!—exclamó en tono jovial, para impresión que el rígido y blante del alcalde le causó.

—Me ha dicho Roque deseaba hablarme; y aunque no hay de aquí a mi casa mi casa aquí...

—Tienes razón, Gaspar; le podía yo ir a tu casa que veía la mía; lo sé, y así lo hubiera si hubieses dicho: «Yo quiero sea usted el que venga, y no yo que vaya»

—En fin, es igual—replicó con sequedad;—ya me iré aquí.

—Te lo agradezco, Gaspar.

—Gaspar...

EL CURA DE ALDEA

habitación en que se hallaba el cura.

Este volvió la cabeza para ver quién era, y Gaspar apareció en la puerta.

—¡Dios sea en esta casa!—dijo con voz ronca, lanzando una mirada que abarcó toda la habitación.

Con aquella mirada buscaba al hijo.

—¡Hola, Gaspar!—exclamó en tono jovial, para impresión que el rígido y blante del alcalde le causó.

—Me ha dicho Roque deseaba hablarme; y aunque no hay de aquí a mi casa mi casa aquí...

—Tienes razón, Gaspar; le podía yo ir a tu casa que veía la mía; lo sé, y así lo hubiera si hubieses dicho: «Yo quiero sea usted el que venga, y no yo que vaya»

—En fin, es igual—replicó con sequedad;—ya me iré aquí.

—Te lo agradezco, Gaspar.

—Gaspar...

Miguel J. Alcrudo MÉDICO

Especialista en partos y enfermedades de la infancia
Ex-alumno interno de la facultad de Medicina y Cirujía de Zaragoza y ex-director de Lactancias en el Consultorio de niños de pecho del Refugio.
Horas de consulta de 2 á 4 de la tarde.-PLAZA DE LA CONSTITUCION, 10, 1.º-SORIA

FERRETERIA Y TALLER DE CERRAJERIA
DE

CLAUDIO ALCALDE

El más antiguo y acreditado de esta provincia.—Plaza de Aceña, 16, y Marqués del Vadillo, 4.

En el referido establecimiento, sin competencia en clases y precios, encontrarán los numerosos clientes y el público en general magníficas colecciones de CAMAS inglesas y de país, de todos los tamaños y clases, desde la más modesta hasta la de más lujo.

BATERIA DE COCINA.—En este ramo podrá elegir el parroquiano toda clase de objetos del mismo, sin rival posible en precios.

ESPECIALIDAD en herramientas para diferentes artes y herrajes, para obras y clavazón, con grandes ventajas.

GRAN COLECCION de telas y eribas metálicas, alambres de todos gruesos, tubería, pesas y meddas, grifos, cubos y jarrones para lavabos, planchas de vapor, hierro para rejas, espino artificial, estufas, caloríferos, calentadores, cafeteras, jaulas, bombas y pozos para norias é infinitad de artículos que no se detallan por no molestar.

ARMAS de todas clases y artículos de caza.

EXPLOSIVOS.—Pólvora de excelente clase, mecha de seguridad, dinamita, cápsulas, ecétera.—El dueño del establecimiento es el representante en la provincia de la Sociedad de Explosivos.—Fijáos bien en que ningún establecimiento de esta clase cuenta con los medios que esté para servir al público, haciéndose, por tanto, imposible la competencia en clases y precios

FABRICA DE JABON DE TODAS CLASES

FABRICA DE LEGIA LIQUIDA

Premiado con Diploma de medalla de oro. para el colado y saneamiento de la ropa en frío

ALMACEN DE COLONIALES

para la venta al por mayor, rebajando los derechos de Consumos á todo el que compre para fuera de la población en cantidad de 25 kilos ó litros, por lo menos.

PEDRO LLORENTE

ESTUDIOS 2, y COLLADO 21

UCURSAL: Plaza de Aceña (antes Herradores), 15.—SORIA
DEPOSITO DE ABONOS MINERALES
Gran elaboración de chocolates

LA UNIÓN Y EL FÉNIX ESPAÑOL

Compañía de Seguros reunidos.

Agencias en todas las provincias

de España, Francia y Portugal.

41 AÑOS DE EXISTENCIA

SEGUROS CONTRA LA VIDA.—SEGUROS CONTRA INCENDIOS.

Subdirector en Soria D. Rafael Arjona, Plaza de Aceña (antes Herradores), número 15.

ANEMIA,

palidez, desarreglos periódicos, palpitations nerviosas desvanecimientos, debilidad por excesos, agotamiento por pérdidas humorales, SE CURAN rápidamente con la

Hemoglobina líquida del Dr. Grau

Depósito central: Grau y Buñil, S. en Cta. Campo Sagrado, 24, Barcelona.
De venta en Soria: Farmacia y Droguería de José Morales, Collado, 6.

TALLER MECANICO DE CARPINTERIA

Nicéforo Hernández

Plaza de Aguirre, 2.—SORIA

En este acreditado taller se hacen toda clase de molduras rectas, curvas y cortadas para la construcción en toda clase de maderas, jambas, rodapiés, cornisas y zócalos.

Ensamblajes

Toda clase de tipos de entarimados, ensamblajes de cualquier grueso y ancho para marcos y puertas con espigas sencillas, dobles y triples; ensamblajes alazo, de cola de milano y recto, balcones dobles, sencillos, persianas y construcción de obras para dentro y fuera de la población.

Plaza de Aguirre, 2 Soria.

La Industrial Castellana

Gran fábrica de jabones de todas clases.—Venta de aceites de oliva refinados de Aragón y Valencia.

Esta casa garantiza á su numerosa clientela la especialidad de sus artículos en la seguridad de servirles como ninguna otra de su clase.

Se descuenta los derechos de consumo á todo el que compre para fuera de la población de veinticinco kilos de jabón en adelante.

FELIX PEREZ MELENDO.—Calle del Puente, número 15.

“Tierra Soriana,”

COLLADO, 9.

Sección de imprenta:

Economía en los precios.

Esmero en la ejecución de los encargos.

PRECIOS DE ALGUNOS TRABAJOS:

Recordatorios, desde 2'50 pesetas el ciento.—Esquelas de defunción, desde 6 pesetas el ciento.—Sobres comerciales, timbrados, desde 4 pesetas el millar.—Papel timbrado comercial, desde 5 pesetas el millar.—Tarjetas de visita, cartulina bristol, desde 80 céntimos; imitación tela, desde 1 peseta el ciento; de fantasía, en cartulina couché, desde 90 céntimos el ciento.—Recetarios médicos, en papel superior, desde 3'50 pesetas los diez cuadernos de diez hojas, talonarias y perforadas.—Prospectos comerciales, en octavo, desde 8 pesetas los diez millares.

Relojas en las grandes tiradas.

Montada esta imprenta con moderno material tipográfico, sus trabajos compiten ventajosamente con los que se realizan en cualquier capital de provincia, y sus precios son más reducidos que los corrientes hasta el día.

Sección de papelería, librería

y objetos de escritorio:

En ellas se halla abundante surtido de géneros á precios muy reducidos, porque TIERRA SORIANA prefiere los muchos pocos á los pocos muchos.

Papel de barba, desde 5,75 pesetas la resma.—Papel superior, en paquetes de 100 cartas, desde 30 céntimos.—Sobres de oficio doble, que se suelen vender á 0,75 pesetas, á 42 céntimos el ciento. Y, ne análogos precios, el sin número de artículos que no se enuncian.

Limosneros, carteras de bolsillo y otros artículos de piel, á precios baratísimos, sin competencia.

Precios más inferiores que en almacenes y los corrientes en Madrid y en todas las grandes capitales de España.

El público se desayunará, por sí, de la superioridad y economía de los géneros que esta empresa ofrece, visitando el establecimiento de TIERRA SORIANA.

“La Catalana,”

Compañía de seguros contra incendios á prima fija fundada en 1865.—Domiciliada en Barcelona en uno de los edificios de su propiedad.

RAMBLA DE CATALUNA, 15 y CORTES, 624.

Capital social 5.000.000.—Reservas y primas 17.654.489'07

Esta poderosa Compañía tiene reasegurada la suma de 2.369,295 pesetas á las Sociedades Mútuas de incendios de Soria y Burgo de Osma.

Comisionado principal en Soria.

Don Alfredo Bardají

Plaza de Aceña, 16, 3.º

Academia preparatoria

EXCLUSIVA PARA
CORREOS Y TELÉGRAFOS

47.—Calle Mayor.—47.—ZARAGOZA

Director: Don Eugenio Beladiez Giménez

El día 1.º de Marzo inauguró esta Academia los nuevos cursos de preparación completa para las carreras de Correos y Telégrafos, contando con profesorado escogido y apto para la explicación de todas las asignaturas.

Alumnos de esta Academia que han sido aprobados, con los números que se indica, en las tres últimas convocatorias.

En la de Telégrafos del año 1906, para 326 plazas, con examen general en Madrid.			
D. Tiburcio Tabuenca	núm. 29	D. Manuel Teixeira	núm. 171
» Martin Abadía	» 47	» Mariano Fernández	» 174
» David Bueno	» 67	» Eduardo Vinyas	» 215
» José Tabuenca	» 71	» José Guijarro	» 285
» Adolfo Molina	» 147	» José Casamayor	» 320
En la de Correos de 1907, con exámenes regionales, siendo aprobados en los de esta plaza 47 opositores.			
D. Manuel Serrano	núm. 1	D. Juan Aparici	núm. 21
» Angel Pallarés	» 2	» Ramón Arregui	» 23
» Enrique Carvajal	» 4	» Diego Ayellán	» 26
» Mariano Sierra	» 6	» Martin Mariscal	» 29
» Federico Bordefé	» 10	» Miguel Callizo	» 30
» Toribio Martínez	» 12	» José Pirla	» 32
» Aurelio Alonso	» 13	» Emilio Colás	» 35
» Francisco Urtasun	» 15	» Vicente Torrente	» 36
» Abdón López	» 20	» Alejandro Romero	» 37

Don Miguel Berdiel, número 41

En la última que acaba de verificarse para Telégrafos, con exámenes también regionales, siendo aprobados en esta plaza y opositores

D. Luis Sentis, núm. 1. D. Felix Mené, núm. 3. D. Manuel Beladiez, núm. 7

HONORARIOS

Preparación completa para cualquiera de las dos carreras

25 pesetas mensuales. Para hijos de funcionarios de ambos Cuerpos.

20 pesetas mensuales. Todos los pagos anticipados.—47, Calle Mayor, 47. ZARAGOZA

PELUQUERIA ARTÍSTICA É HIGIÉNICA

Desinfección antiséptica

VIUDA DE BALLESTROS É HIJOS

En este establecimiento se hace toda clase de pelucas, bisoños, trenzas, bucles, flequillos, rizos, crepés, etc., etc.

Además se hacen cuadros-panteones y demás adornos, incluso dijes, sobre cristal, marfil ó nacar, todo en cabello, á precios sumamente económicos

También se alquilan pelucas, barbas y adornos para Teatros y disfraces.
Compra y venta de cabello.

Marqués del Vadillo, 2. Soria

Oficial Se necesita un oficial de herrero en el taller de coches de Ignacio Barasoain, en Soria.

PELUQUERIA HIGIÉNICA

con Estufa de desinfección.

Única de su clase en Soria

Antonio Pérez Sevilla

Marqués del Vadillo, 15.—Soria.

Prontitud, esmero y economía

SE ADMITEN ABONOS

APICULTOR

Con práctica y entendiendo se ofrece para cuantos necesiten de sus servicios, por módicos precios.

Dirigirse á la confitería de LA CAMPANA en Soria, Collado, 20.

SOCIEDAD ANÓNIMA

CROS

PRIMERAS MATERIAS PARA ABONO

La Administración de TIERRA SORIANA se encarga de transmitir gratuitamente los pedidos de sus suscriptores.

Economía en los precios.—Resultados sorprendentes.

¡OJO!

A precios de liquidación
LA EQUIDAD

15, LA EQUIDAD, 15.

En este acreditado establecimiento se venden, á precios de liquidación, toda clase de vajilla, loza, cristal, porcelana, cubiertos, cuclillos, jabones de tocador é infinitad de artículos.

LA EQUIDAD.—Plaza de Aceña, 15.

EL PRACTICÓN

Tratado completo de cocina al alcance de todos y aprovechamientos de sobras,

contiene las fórmulas propias y exclusivas del autor para la confección de salsas, sopas, potajes, salsas, guisados, netraeos, asados, fritos, entremeses, postres y pastelería, y algunas buenas recetas de aficionados doctos y de nuestros cocineros antiguos y modernos.

APENDICE

que comprende el arte para el mejor aprovechamiento de las sobras, las reglas para el servicio de una mesa y el modo de trinchar y comer los manjares, por

ANGEL MURO

Consta de un tomo en 4.º (22 por 14, de 1.045 páginas con 240 grabados, y) sin embargo de su gran volumen y excelente papel satinado, su precio en rústica es solamente cinco pesetas. Encuadernado en tela, con lomo en badana imitación chagrín, siete pesetas.

Librería de A. Romero, Preciados, 23 Madrid.

Adquiriendo un ejemplar de esta obra hay derecho á medio año de suscripción gratuita á TIERRA SORIANA. Pídase en la Administración de este periódico.

DE ALDEA

¿Para
somos
ados.

EL CURA DE ALDEA 563

la pluma detrás de la oreja,—¿y nosotros?

Aquella exclamación egoísta, pero moderada, hizo reflexionar un momento al cura.

—A ver, echa la suma—dijo.
—Seis y cuatro diez, y dos doce y ocho veinte, y llevo dos; dos y uno y dos cinco, y uno seis: total, reales.

Nos quedan nueve duros razón de seis reales diarios nos sobra para pasarlo principes.

—¿Usted que ahora tejado—se atrevió á de-

—¿Usted que ahora tejado que tú quisieras Pero, hija mía, él ya se de nuestra pobreza y al fe con que se la ofrece que no estará descontentos. Ea, no perdamos María, dispón lo necesario que coman bien los pobres que y tú, Roque, ayuda á

momento se oyeron pesadas de un se dirigía á la

562 EL CURA DE ALDEA

Diez reales á Anastasia, que tiene enfermo á su esposo. Otros diez á cada uno de los pobres que estamos esperando. Seis reales á Perico, que anda descalzo por el pueblo y el mejor día se estropea los pies, y...

Roque levantó la cabeza, como diciendo:

—Usted olvida que su paga apenas llega á doce duros al mes.

—No te asustes, Roque—repuso sonriéndose el cura, que había comprendido su mirada,—aún queda lo suficiente para nosotros; es preciso no ser egoístas.

Roque bajó los ojos avergonzado.

—Escribe—dijo el cura.—Dos libras de aceite para la Virgen del Valle, á dos reales una cuatro reales. Dos libras de velas para el altar, doce reales. Treinta cuartos que se le deben al tío Jerónimo por la composición de mis zapatos, los tuyos y los de María. Treinta y siete cuartos que tengo que dar al boticario por las medicinas que ha suministrado á Pablo y que yo he ofrecido pagar, y...

—Pero señor—exclamó Roque sin poderse contener, colocándose

EL CURA DE ALDEA 559

—Refunfuñó un poco; pero al cabo dijo que vendría.

—Muy bien. ¿Y los pobres?

—Los pobres vendrán pronto.

Los he dejado hablando con el tío Lino, que como venía á esta casa á despedirse de su merced...

—¿A despedirse?

—Sí señor; se marcha á los baños, gracias á la limosna que su merced recogió para él, y viene á despedirse y darle las gracias.

—¡Ah! ¡Ya no me acordaba! Y él estantero, ¿qué te ha dicho?

—Me ha entregado la paga.

—¡Hola! ¡hola! ¡Has cobrado?

—Sí señor, en calderilla—contestó el sacristán, agitando un pañuelo lleno de cuartos.

—Esa es la moneda de los pobres; pero lo mismo da, puesto que con ella saldremos hoy de nuestros apuros.

Y luego, dirigiéndose á María, continuó:

—Alegra ese semblante, ya ves que Dios no abandona al que todo lo espera de él.

—Así es, señor—contestó la joven.

—Y en este momento ha sido muy